
05.12.2023  3735www.diariopuntual.com PRECIO @diariopuntual

       DEL REPORTERO / PAG. 4
 Fernando  A. Crisanto 

ORGANIZACIONES 
VAN POR 
PARTIDO 
ESTATAL

ANIMAL POLÍTICO / PAG. 14

LUNES.28.07.2025    AÑO 18    NO. 4112  PRECIO $5.00

EDUCACIÓN/ PAG. 4

REGIONAL / PAG. 10

Trump y la UE alcanzan 
acuerdo comercial que 
establece aranceles 
del 15 % para 
productos europeos

EL BUEN FIN 2025 CELEBRA SU 15° ANIVERSARIO 
CON ENFOQUE EN PRODUCTOS “HECHO EN MÉXICO”
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INFONAVIT alerta 
sobre falsos gestores 
en trámite de crédito 
Mejoravit Solo para Ti

San Pedro Cholula realiza 
Séptima Asamblea de 
Mujeres “Voces por la 
Igualdad vs las Violencias”
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La capital destinará 
2.6 mdp a programas 
de apoyo a migrantes 
deportados

SEGURIDAD PRIVADA: 
USURA Y EXPLOTACIÓN

PAG. 17

   La industria de la seguridad privada en Puebla se encuentra bajo la lupa debido a múltiples denuncias 
de explotación laboral, falta de prestaciones y pagos atrasados por parte de empresas del sector.

Arzobispo de Puebla pide 
orar por las víctimas de 
violencia y recuerda a 
María de Jesús Mundo

   El problema va más allá de las condiciones laborales. De acuerdo con especialistas del sector, en Puebla 
operan más de 150 empresas de seguridad privada sin acreditación, lo que les permite evadir costos.
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NUEVA MARCA DE 
PUEBLA EN SINERGIA 
CON CAMPAÑA 
NACIONAL “MÉXICO, 
LATIDOS DEL MUNDO”: 
JOSEFINA RODRÍGUEZ

 La secretaria de Turismo 
del Gobierno de México, y el 
gobernador Alejandro Armenta, 
presentaron “Puebla, el Latido de 
México”. El mandatario resaltó ante 
funcionarios estatales, municipales 
y empresarios, que las riquezas del 
Estado llegarán a los corazones de 
visitantes nacionales y extranjeros.
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ENCABEZA PEPE 
CHEDRAUI “GUARDIANES 
DE LA PAZ” PARA UNA 
CIUDAD EN ORDEN Y CON 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA
 Con la finalidad de fortalecer el tejido 

social, fomentar la participación ciudadana, 
promover medidas de autocuidado y 
consolidar la cercanía con las autoridades de 
seguridad y prevención del delito, el Gobierno 
de la Ciudad llevó a cabo la estrategia 
“Guardianes de la Paz”, un acto que reunió a 
autoridades de los tres niveles de gobierno 
y refrendó el compromiso de trabajar en 
coordinación por la seguridad de la población.
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Lo que faltaba, que los monumentos culturales de Puebla sean destruidos por malas 
decisiones del gobierno estatal anterior.
Ocurre que la Biblioteca Palafoxiana, declarada Monumento Histórico de México e in-
cluida en el Programa Memoria del Mundo de la UNESCO, resultó dañada en su piso, 
tras los conciertos Candlelight que ofreció el gobierno de Sergio Salomón Céspedes en 
2024.
Las afectaciones se dieron debido a la concentración de un gran número de asistentes 
que superaron el aforo máximo permitido en el inmueble, que es de sólo 25 visitantes 
al mismo tiempo. Josefina Farfán Ortega, directora de Museos de Puebla, explicó que 
sus antecesores actuaron de manera omisa a las recomendaciones de las autoridades 
y celebraron los conciertos a la luz de las velas.
Información de la propia Biblioteca Palafoxiana, durante 2024 los conciertos a la luz de 
las velas se celebraron en la gestión de Sergio Salomón, cuyo gobierno permitió que 
ingresarán, a cada función del concierto, cientos de espectadores a la Palafoxiana, y 
dañaron el piso del Monumento.

El gobierno de Puebla analiza extender la zona de parquímetros en los hospitales de 
La Margarita y el de San Alejandro, por petición del IMSS. El alcalde José Chedraui 
adelantó que será el miércoles cuando dé a conocer los detalles de la extensión de los 
parquímetros.
Comentó que de aplicarse se concederán las tres horas gratuitas, cómo funciona el pro-
grama a fin de que los poblanos puedan acudir a los hospitales a visitar a sus familiares 
o para entrar a consulta. El objetivo de colocar parquímetros se debe a que buscan deli-
mitar los espacios de ambulancias para que tengan un fácil acceso.
“Lo que queremos es que cuando venga una ambulancia tengan un espacio para esta-
cionarse, el miércoles les presento el programa, será enfrente y en las laterales de los 
hospitales de San Alejandro y se analiza en La Margarita”, señaló el alcalde.

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en Puebla, Isela Sánchez Sola, 
informó que no impugnará la llamada Ley de Ciberasedio porque asegura que no viola 
garantías fundamentales. Dijo que tras la reforma hecha al artículo 480 del Código Penal 
del estado de Puebla que excluye a los servidores públicos, no es necesario impugnarla.
“Estuvimos presentes en todos los foros, se hizo la modificación y automáticamente lo 
otro queda invalidado. Se puso escrito para impugnar el antiguo 480, para este nuevo 
ya nosotros no vamos a hacer nada porque para la Comisión de Derechos Humanos se 
solventó la parte que estaban pidiendo”, comentó.
Con las reformas que garantizan la libertad de expresión y la modificación a conceptos 
como vejaciones e injurias “nosotros estamos muy de acuerdo”.

Un grupo de 17 diputados y diputadas federales por Puebla, pertenecientes a More-
na-PT-Verde, respaldaron a la presidenta municipal de San Pedro Cholula, Tonantzin 
Fernández, frente a los actos de corrupción atribuidos al síndico municipal, Iván Cuautle 
Minutti.
El posicionamiento fue difundido mediante un comunicado donde se afirma que tanto 
en San Pedro Cholula como en la administración estatal encabezada por el gobernador 
Alejandro Armenta, se busca hacer valer los principios del partido en materia de combate 
a la corrupción, dejando claro que no habrá negociación frente a este tipo de conductas.
“Frente a los presuntos actos de corrupción y omisiones por parte del síndico municipal, 
respaldamos la decisión de actuar con determinación y sin titubeos”, señalan los legis-
ladores federales.

En el último año, los asesinatos en Sinaloa aumentaron en un 243 por ciento, en el 
marco de la guerra de “Los Mayitos” y “Los Chapitos”, tras el secuestro y entrega a EU 
de Ismael “El Mayo” Zambada por parte de Joaquín Guzmán López, hijo de “El Chapo”.
De agosto de 2024 al 24 de julio de este año, sumaron mil 731 personas asesinadas en 
el estado, mientras que en el mismo periodo de agosto de 2023 a julio 2024 fue de 504, 
según el Sistema Nacional de Seguridad Pública.
La violencia en el estado gobernado por el morenista Rubén Rocha Moya ocasionó en 
los primeros meses de esa narcoguerra el cierre de negocios, la parálisis comercial y el 
pánico de quedar en medio de una balacera.
En días pasados, el gobernador Rocha dijo que espera que los operativos coordinados 
disminuyan la cifra de homicidios y el robo de autos, que también comenzó a escalar en 
la entidad.

Estados Unidos impondrá aranceles de 15 por ciento en los productos de la Unión Eu-
ropea, poniendo fin a meses de conversaciones tensas con la mayor fuente de importa-
ciones para EU.
La presidenta de la Unión Europea, Ursula von der Leyen, dijo que se trató de un “buen 
acuerdo” comercial. Por su parte, el presidente Donald Trump dijo que es bueno “para 
todos”. El acuerdo también prevé que la Unión Europea invierta 600 mil millones de dó-
lares en Estados Unidos, dijo Trump a periodistas.
¿Cuánto invertirá el Grupo VW, la principal automotriz europea, en Estados Unidos?
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MÉXICO RECIBIÓ 5.6 
MILLONES DE TURISTAS 
EN CRUCERO EN PRIMER 
SEMESTRE DE AÑO

De enero a junio de este año se 
registraron mil 639 arribos de 
cruceros en puertos mexicanos, 
un incremento del 7.8 % en 
comparación con 2024

UNAM AVANZA EN RANKING 
WEBOMETRICS Y REAFIRMA 
SU LIDERAZGO DIGITAL A 
NIVEL MUNDIAL

A nivel América Latina del 
Ranking Webometrics, la UNAM 
es la segunda mejor universidad

MUESTRA INTERNACIONAL 
DE CINE EN MÉXICO 
(MICGÉNERO) REIVINDICARÁ 
LOS “DERECHOS HUMANOS” 
EN RIESGO

La Muestra Internacional 
de Cine con Perspectiva 
de Género presentó su 
programación -que se realizará 
del 7 de agosto al 11 de 
septiembre

CONFERENCIA PARA LA 
SOLUCIÓN DE LOS DOS 
ESTADOS EN ORIENTE MEDIO 
ARRANCARÁ ESTE LUNES EN 
LA ONU

Según fuentes diplomáticas 
cercanas al foro, organizado por 
Francia y Arabia Saudí, además 
de abordar la cuestión de los 
dos Estados, en el evento se 
presionará a Israel para que 
permita la entrada de alimentos y 
ayuda humanitaria en la Franja
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P
artidos y políticos poblanos se preparan para 
las elecciones federales y locales de 2027.
Por lo pronto, ayer domingo levantaron la 
mano los integrantes de la Coordinadora Na-
cional de Grupos Populares A.C. (CONAPU) 

al efectuar una asamblea en el municipio de Atlixco con 
el objetivo de buscar su registro oficial como el estatal 
Partido Democrático Social (PDS).
Según testigos al acto acudieron “cientos de líderes so-
ciales, activistas, campesinos, artesanas, transportistas 
y representantes de distintos sectores, quienes respal-
daron con fuerza la propuesta de construir una fuerza 
política verdaderamente nacida del pueblo”.
No sería la primera vez que un gobernador creara 
un partido estatal para lanzar candidatos que pue-
den tener representación en el Congreso Local y los 
cabildos municipales. Por quienes aparecieron ayer 
como líderes están activistas cercanos al goberna-
dor Alejandro Armenta, como Carlos Talavera Pérez, 
cuya hija es una importante directora del actual go-
bierno estatal.
En su momento, Rafael Moreno Valle ordenó que Com-
promiso por Puebla (CPP) fuera un partido político local, 
con registro de 2012 a 2021.El partido se consideró a sí 
mismo con una ideología progresista.   En las elecciones 
estatales de 2021 perdió su registro como partido políti-
co al no alcanzar el 3% de la votación.
La asamblea de ayer fue encabezada por Talavera Pé-
rez, dirigente nacional de CONAPU, y Josué Canalizo 
Meneses, referente del PDS, quienes reafirmaron su 
compromiso con una democracia participativa. “Nues-
tros candidatos nacerán en asambleas populares, ¡no 
en cúpulas!”, expresó Canalizo, subrayando la diferen-
cia entre el modelo vertical de los partidos tradicionales 

y la visión comunitaria de su movimiento, según consig-
nó ayer el portal “Así lo dice Puebla”.
“Entre las voces que resonaron en el foro estuvo la de 
Emmanuel Balderas, del colectivo Gente Ayudando 
Gente, quien recalcó: Las comunidades diseñan, el go-
bierno ejecuta: ¡eso es poder real!”. A su vez, Claudia, 
representante del sector artesanal, celebró la reciente 
aprobación del programa de comercio justo impulsado 
por su colectivo: ¡Histórico!, por lo visto mucho activismo 
e interés de participar políticamente, aunque no en los 
partidos nacionales como Morena, el Partido del Trabajo 
y el Verde, aunque algunos de estos líderes han estado 
cercanos a ellos, como en el caso de Talavera.
Juan Manuel García, líder transportista, señaló: “Somos 
el pulso de México: respaldamos al PDS sin condicio-
nes”. Mientras tanto, Leonardo Cabrera, vocero de los 
cañeros, exigió precios justos para el campo, afirmando: 
“¡No migajas!”.
Según los números de los organizadores, la asamblea 
convocó a más de 2,000 personas, entre ellas repre-
sentantes de agrupaciones como Sonideros de Puebla, 
Jóvenes por Puebla, Mujeres PDS, así como líderes re-
gionales de Atlixco e Izúcar de Matamoros.
“Esta demostración de fuerza marca un paso firme hacia 
la consolidación del PDS como partido nacional”, aun-
que en este momento están trabajando para tener el re-
gistro como partido estatal.
Consignan los reporteros del portal que “la jornada cerró 
con un grito que unificó a todos los presentes: ¡Cuando 
el pueblo organiza, el poder obedece!”.
Habrá que ver si esto es cierto, pero este partido tiene el 
visto bueno desde el poder, Talavera por si experiencia 
y edad no está para jugar por la libre. Cuando lo ha he-
cho ha pagado su reto al poder con años de cárcel

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
La española Iberdrola decidió abandonar sus operaciones en 
México y lo justificó por lo que considera la inseguridad jurídi-
ca en México, informó el medio español El Confidencial.
Esta decisión pone en riesgo las inversiones realizadas 
en Puebla en sociedad con el empresario Gilberto Ma-
rín Quintero, a través de Impulsora Latinoamericana de 
Energía Renovable.
Entre los proyectos afectados está el parque eólico Pier 
I, construido en 2020 en los municipios de Cañada Mo-
relos, Chapulco y Palmar de Bravo, con una capacidad 
de 221 MW y 84 aerogeneradores, que evita la emisión 
de más de 216 mil toneladas de CO₂. Asimismo, se in-
cluyen los complejos eólicos Pier II, III y IV, ubicados 
en Esperanza, Cañada Morelos, Chapulco y Palmar de 
Bravo, y un parque fotovoltaico en Cuyoaco.
Iberdrola contrató a Barclays Bank para gestionar la ven-
ta de sus 15 plantas de generación eléctrica en México, 
con un valor estimado de 4,689 millones de dólares. La 
operación abarca las instalaciones en Puebla, lo que ge-
nera incertidumbre sobre el futuro de estos proyectos de 
energía renovable.
La eléctrica presidida por Ignacio Sánchez Galán ha recibi-
do ya ofertas por sus seis parques eólicos, los tres fotovol-
taicos y las seis centrales de cogeneración y de ciclo com-
binado que tiene en varios estados del país. En concreto, 
en Coahuila, Nuevo León, Querétaro, Tamaulipas, Puebla 
y Guanajuato, Sonora y San Luis Potosí, entre otros.
¿Gilberto Marín Quintero se quedará sin su sueño de ser 
empresario generador de energía eólica?
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

INFONAVIT alerta sobre falsos gestores en 
trámite de crédito Mejoravit Solo para Ti

El Buen Fin 2025 celebra su 15° aniversario con 
enfoque en productos “Hecho en México”
Puebla, Pue.– El Buen Fin 2025, uno de los even-
tos comerciales más importantes de México, cele-
brará su 15° aniversario del 13 al 17 de noviembre, 
con una edición enfocada en impulsar el consumo 
de productos nacionales y reforzar el comercio 
electrónico. Este año, se destaca el uso del sello 
“Hecho en México” como parte de la identidad de 
la campaña.

REGLAS DE OPERACIÓN Y REGISTRO GRATUITO
La Secretaría de Economía firmó esta semana las 
Reglas de Operación del Programa, dando inicio 
al registro gratuito de participantes en el portal ofi-
cial www.elbuenfin.org. Esta medida permite que 
tanto comercios físicos como plataformas digitales 
se inscriban y formen parte del evento, siempre y 
cuando cumplan con los siguientes requisitos:

 ESTAR REGISTRADOS EN EL SAT CON RFC
 CONTAR CON OPINIÓN DE CUMPLIMIENTO POSITIVA
 TENER ACTIVO EL BUZÓN TRIBUTARIO
 MANTENER SUS DATOS FISCALES ACTUALIZADOS
Además, los negocios registrados podrán utili-

zar la identidad oficial de El Buen Fin, incluyendo 
logotipos y un código QR obligatorio en su publici-
dad, el cual validará su participación ante los con-
sumidores.

ENFOQUE EN COMERCIO ELECTRÓNICO 
SEGURO Y CONFIABLE
La Asociación de Internet MX presentó una Guía de 
Recomendaciones dirigida a consumidores, comer-
cios tradicionales y plataformas de e-commerce. Da-
vid Pizaña, vicepresidente de Comercio Electrónico 
de la asociación, señaló que “el comercio electróni-
co debe ser más eficiente y confiable que nunca”, 
instando a las empresas a reforzar su infraestructura 
digital y ofrecer métodos de pago seguros.

Por su parte, Julio César Vega Gómez, director 
general de la asociación, destacó que El Buen Fin 
2025 es una oportunidad para que empresas de 
todos los tamaños se integren al ecosistema digi-
tal formal y accedan a nuevos mercados.

PROTECCIÓN AL CONSUMIDOR Y PREMIOS
Durante la edición 2025:
La PROFECO desplegará un operativo especial 
con atención en tiempo real para prevenir abusos 
y proteger los derechos del consumidor.

El SAT realizará su tradicional sorteo de El 
Buen Fin, que el año pasado entregó cerca de 500 
millones de pesos en premios.

La Lotería Nacional emitirá billetes conmemo-
rativos, celebrando los 15 años del programa.

OBJETIVOS PRINCIPALES DEL BUEN FIN 2025
 FORTALECER EL COMERCIO FORMAL
 INCENTIVAR EL CONSUMO INTERNO
 PROMOVER PRODUCTOS Y SERVICIOS NACIONALES

              °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue.– El Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (INFO-
NAVIT) lanzó una alerta a la 
población sobre la presencia 
de falsos gestores o “coyotes” 
que ofrecen ayuda para tra-
mitar el crédito Mejoravit Solo 
para Ti a cambio de comisio-
nes, lo cual podría derivar en 
fraudes y en el uso indebido de 
datos personales de los solici-
tantes.

CRÉDITO SIN INTERMEDIARIOS 
Y CON CONTROL TOTAL
El crédito Mejoravit Solo para Ti 
está diseñado para la mejora, 
remodelación o reparación de 
viviendas y se deposita direc-
tamente en la cuenta bancaria 
del beneficiario. Esto permite 
que el trabajador tenga control 
total sobre el uso de los recur-
sos, decidiendo cómo, dónde 
y con quién llevar a cabo las 
mejoras de su hogar, sin nece-
sidad de intermediarios.

En el pasado, algunos ges-
tores cobraban hasta el 40% 
del monto del crédito por reali-
zar el trámite. 

Con este nuevo esquema, 
los derechohabientes pueden 
contratar mano de obra, adqui-
rir materiales en los comercios 
de su preferencia y evitar cos-

tos adicionales innecesarios.

BENEFICIOS DEL CRÉDITO 
MEJORAVIT SOLO PARA TI
Entre las ventajas que ofrece 
este modelo de financiamiento, 
el INFONAVIT destaca:

 TRÁMITES GRATUITOS Y 
PERSONALES
 SIN COMISIONES OCULTAS NI

 COSTOS ADICIONALES
 CRÉDITO DE HASTA EL 90% DEL 

SALDO EN LA SUBCUENTA DE VIVIENDA
 POSIBILIDAD DE SOLICITARLO 

MÁS DE UNA VEZ
 MENSUALIDADES FIJAS, INCLUSO 

SI SE PIERDE EL EMPLEO
 PAGOS ANTICIPADOS SIN 

PENALIZACIÓN

INFONAVIT PIDE NO COMPARTIR 
DATOS CON TERCEROS
El INFONAVIT reiteró que no 
es necesario entregar datos 
personales a terceros, ya que 
todos los trámites son gratuitos 
y se realizan directamente en 
las plataformas oficiales o en 
los Centros de Servicio (CESI). 
Para iniciar un trámite o recibir 
asesoría personalizada, los de-
rechohabientes pueden acce-
der a:

 WWW.INFONAVIT.ORG.MX
 MICUENTA.INFONAVIT.ORG.MX

CENTROS DE SERVICIO INFONA-
VIT (CESI) °ALMA MÉNDEZ
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FISCALÍA DE PUEBLA 
ASEGURA MÁS DE 50 
VEHÍCULOS ROBADOS EN 
CATEO EN VALSEQUILLO
Puebla, Pue- Como parte de las ac-
ciones sistemáticas para el combate 
al robo de vehículos y la neutraliza-
ción de estructuras delictivas, la Fis-
calía General del Estado de Puebla 
encabezó un operativo de cateo en 
la zona conocida como "Oasis de 
Valsequillo", que resultó en el ase-
guramiento de más de 50 vehículos y 
diversos indicios presuntamente ob-
tenidos de forma ilícita.

ROBO DE VEHÍCULO DESATÓ LA OPERACIÓN 
El operativo tuvo lugar luego de que 
el 18 de julio de 2025 se reportara el 
robo de un vehículo Chevrolet, color 
amarillo, modelo 2014, con placas 
XCD473C del estado de Tamaulipas. 
A partir de este hecho, la Fiscalía 
emprendió labores de análisis estra-
tégico, cruce de datos y trabajo de in-
vestigación tanto en campo como en 
gabinete.

Gracias a estas labores, se iden-
tificó un inmueble en calle Lago de 
Valsequillo, el cual presuntamente 
funcionaba como centro de acopio de 
vehículos robados. Con los datos de 
prueba obtenidos, el Ministerio Públi-
co solicitó una orden de cateo para 
intervenir el lugar.

MÁS DE 50 UNIDADES RECUPERADAS 
Durante la diligencia, que se realizó 
con la colaboración de la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena), 
la Secretaría de Seguridad Pública 
Estatal y la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, se aseguraron:

  EL VEHÍCULO ROBADO CON 
REPORTE VIGENTE
  28 VEHÍCULOS ENTRE AUTOS 

COMPACTOS Y CAMIONETAS
  22 MOTOCICLETAS
  2 REMOLQUES
  1 LANCHA

Todos los indicios fueron puestos 
a disposición del agente del Ministe-
rio Público para continuar con las in-
vestigaciones correspondientes.

UN GOLPE A REDES DE ROBO Y 
VENTA DE VEHÍCULOS 
Esta operación representa un impor-
tante golpe a una posible red delictiva 
dedicada al almacenamiento y comer-
cialización de vehículos robados en la 
región. La Fiscalía del Estado reiteró 
que estas acciones forman parte de 
una estrategia integral de seguridad 
e inteligencia que busca debilitar las 
estructuras criminales que operan en 
Puebla. °REDACCIÓN

Mujer denuncia agresión física en tienda Sears Angelópolis; acusa omisión del personal

Arzobispo de Puebla pide orar 
por las víctimas de violencia y 
recuerda a María de Jesús Mundo

  EL ARZOBISPO VÍCTOR 
SÁNCHEZ PIDIÓ ORAR POR 
VÍCTIMAS DE VIOLENCIA EN 
PUEBLA, RECORDÓ A MARÍA 
DE JESÚS MUNDO Y HABLÓ 
DEL AVANCE DE LA VISITA 
PASTORAL

Puebla, Pue.- El arzobispo de Puebla, 
Víctor Sánchez Espinosa, llamó a los 
fieles católicos a mantener una relación 
constante con Dios a través de la oración, 
a la cual consideró una vía esencial para 
expresar gratitud y solicitar ayuda en mo-
mentos difíciles.

Durante la misa dominical, el prelado 
elevó una oración por las víctimas de la 
violencia en Puebla y en otras partes del 
país. De forma especial, recordó a María 
de Jesús Mundo, una mujer de la terce-
ra edad que durante años fue vista en la 
CAPU esperando el regreso de su hija 
desaparecida, y quien recientemente fa-
lleció por causas naturales.

“Por el descanso eterno de los que 
han muerto a causa de la violencia”, ex-
presó, al tiempo que hizo un llamado a la 
unidad, la esperanza y la paz a través de 
la oración.

MENCIONAN A OTRAS VÍCTIMAS RECIENTES
 Además del caso de María de Jesús, el 
arzobispo también recordó a otras perso-
nas que han perdido la vida recientemen-
te en hechos violentos:

  ALBERTO HERNÁNDEZ FELICIANO, EXAL-
CALDE DE ALTEPEXI.
  FORTINO N., COMERCIANTE ASESINADO EN 

ATLIXCO.
  IRMA HERNÁNDEZ CRUZ, MAESTRA VÍCTI-

MA DE HOMICIDIO EN VERACRUZ.
Con estos nombres, Víctor Sánchez 

reiteró su preocupación por el clima de 
violencia y pidió a los feligreses unirse en 
oración por el descanso de las víctimas y 
el consuelo de sus familias.

 
AVANZA VISITA PASTORAL EN LA SIERRA NORTE
 En otro tema, el arzobispo informó so-
bre el desarrollo de la Visita Pastoral que 
actualmente encabeza en la región norte 
del estado. Esta misión busca fortalecer 

los vínculos entre la Iglesia y las comu-
nidades de fe. Indicó que este esfuerzo 
cuenta con la participación de:

  240 SEMINARISTAS
  30 SACERDOTES
  50 RELIGIOSAS
  OBISPOS AUXILIARES

La comitiva tiene como objetivo reco-
rrer las 46 parroquias de la zona norte de 
Puebla, como parte de una iniciativa para 
fomentar la cercanía espiritual y la reno-
vación comunitaria.

“Estamos visitando las 46 parroquias de 
la zona norte con un equipo amplio y entre-
gado. Es un momento de cercanía y reno-
vación espiritual”, puntualizó.  °ALMA MÉNDEZ

 Karen Espinoza denunció agre-
sión en Sears Angelópolis, donde 
fue golpeada por una clienta; su-
frió lesiones en la cabeza y acusa 
omisión del personal

Puebla, Pue.– Una fuerte denuncia por 
agresión física se dio a conocer este fin 
de semana, luego de que Karen Espino-
za relatara a través de redes sociales que 
fue atacada por una mujer de aproximada-
mente 60 años dentro de la tienda Sears 
Angelópolis, en la ciudad de Puebla.

DISCUSIÓN POR ARTÍCULOS 
TERMINÓ EN AGRESIÓN
El incidente ocurrió en el área de mue-
bles, luego de que Espinoza reclamara 
a una clienta por tomar artículos que ya 
había apartado y que estaban registrados 
en caja a su nombre. La discusión verbal 
se intensificó hasta que la presunta agre-
sora le lanzó una figura decorativa que 
impactó en su cabeza, dejándola aturdida 
y con la visión borrosa.

“Sentí que iba a desmayarme, veía 
todo borroso. El golpe fue tan fuerte que 
pude haber perdido la vida”, relató la 
afectada.

LESIONES Y TRASLADO MÉDICO
Tras el ataque, personal del centro co-

mercial trasladó a Espinoza al área médi-
ca interna, y posteriormente fue llevada al 
Hospital Ángeles, donde fue diagnostica-
da con un esguince cervical y lesiones en 
la cabeza. Indicó que los gastos médicos 
están siendo cubiertos a través del segu-
ro de su trabajo.

ACUSA OMISIÓN DEL PERSONAL DE SEARS
Karen Espinoza también denunció 
la falta de actuación del personal de 
Sears, ya que durante el altercado nin-
gún empleado intervino para evitar la 
agresión. Según su testimonio, la segu-
ridad del establecimiento llegó cuando 
todo ya había ocurrido, limitándose a 

ofrecer una disculpa sin tomar acciones 
contra la agresora.

“Nadie hizo nada para detener a la 
señora”, expresó en su publicación.

POSIBLES ACCIONES LEGALES 
La afectada confirmó que continuará con 
sus revisiones médicas y evalúa interpo-
ner acciones legales en contra de la res-
ponsable por los daños físicos y emocio-
nales causados.

El caso ha generado múltiples reac-
ciones en redes sociales, donde usuarios 
exigen a Sears una postura oficial y pro-
tocolos más eficaces ante situaciones de 
violencia en sus tiendas. °ALMA MÉNDEZ
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Coparmex advierte 
estancamiento 
económico en México y 
urge reactivar la inversión
Puebla, Pue.- La Confederación Pa-
tronal de la República Mexicana (Co-
parmex) advirtió que la economía 
nacional muestra señales de estan-
camiento que podrían poner en ries-
go su crecimiento. A través de un co-
municado, consideró urgente aplicar 
medidas inmediatas que frenen un 
mayor deterioro y fortalezcan la recu-
peración.

IDENTIFICAN SIGNOS DE DESACELERACIÓN
La Coparmex señaló que algunos in-
dicadores clave ya reflejan una des-
aceleración económica, entre ellos:

  LA CAÍDA EN LA INVERSIÓN FIJA BRUTA
  EL DEBILITAMIENTO DEL MERCADO LABORAL

RETOS EN EL CONSUMO PRIVADO
Además, el organismo advirtió que el 
entorno internacional también ha com-
plicado el panorama para México.

FACTORES EXTERNOS IMPACTAN 
LA RECUPERACIÓN
La inestabilidad internacional y la ame-
naza de nuevos aranceles han genera-
do incertidumbre que afecta tanto a la 
inversión como al crecimiento sosteni-
do del país. Según el organismo, estos 
elementos han retrasado el repunte 
económico y obstaculizado la confian-
za de los empresarios.

PROPONEN REACTIVAR INVERSIÓN Y FOR-
TALECER SEGURIDAD
 Para revertir esta situación, la Copar-
mex planteó una estrategia que con-
temple acciones inmediatas, como:

  REACTIVAR LA INVERSIÓN 
      PRODUCTIVA
  GARANTIZAR LA CERTIDUMBRE 

      JURÍDICA
  FORTALECER LA SEGURIDAD 

      PARA CIUDADANOS Y EMPRESAS
  CONSOLIDAR UN SECTOR ENERGÉTICO

     COMPETITIVO Y CONFIABLE
  EL ORGANISMO INSISTIÓ EN 

      QUE SOLO ASÍ SE PODRÁ RESTAURAR 
      EL DINAMISMO ECONÓMICO.

PIDEN DIVERSIFICACIÓN DE MERCADOS
Ante las tensiones comerciales con 
Estados Unidos, la Coparmex expresó 
su respaldo al diálogo promovido por 
el Gobierno de México, pero subrayó 
la necesidad de diversificar los mer-
cados internacionales para reducir la 
dependencia y proteger la economía.

LLAMADO A UNA ESTRATEGIA CONJUNTA 
Finalmente, la Confederación hizo un 
llamado a las autoridades de los tres 
niveles de gobierno y al sector priva-
do para trabajar en una estrategia co-
mún que:

Impulse a las micro, pequeñas y 
medianas empresas (Mipymes)

  PROTEJA LA ECONOMÍA FORMAL
  REFUERCE LA COMPETITIVIDAD 

      NACIONAL
La Coparmex concluyó que el futu-

ro económico del país dependerá de 
la capacidad de construir acuerdos y 
generar condiciones favorables para 
el desarrollo empresarial. °ALMA MÉNDEZ

Habitantes de Totimehuacan 
temen perder costumbres si 
se convierten en municipio

 HAY HABITANTES QUE 
ESTÁN EN CONTRA DE 
ESTA PROPUESTA, DIJO 
EL REGIDOR LEOBARDO 
RODRÍGUEZ

Puebla, Pue. A pesar de ser una propues-
ta ambiciosa de convertir la junta auxiliar 
de San Francisco Totimehuacan en mu-
nicipio, muchos de los habitantes están 
en contra de esta propuesta, ya que, no 
se quieren separar de Puebla, ni perder 
los usos y costumbres, con los cuales se 
rigen actualmente en esta demarcación. 

Según el regidor de Morena y presi-
dente de la Comisión de Infraestructura, 
Movilidad y Servicios Públicos del cabil-
do, Leobardo Rodríguez Juárez, ha te-
nido comunicación directa con los habi-
tantes de esta zona, y algunos están en 

contra de la propuesta.
"Bueno, yo he platicado con varios 

compañeros de San Francisco en otro 
momento. Hay grupos muy identificados 
de población, por supuesto, que quieren y 
han pretendido esta vuelta a ser municipio 
desde hace mucho tiempo. Pero bueno, 
también hay grupos dentro de la propia 
junta auxiliar que no están en el ánimo de 
convertirse en municipio. Es decir, no es 
una decisión que sea homogénea", dijo. 

Por esta situación, el regidor consideró 
que debe existir un esfuerzo de conven-
cimiento desde el Congreso del Estado 
y los propios pobladores que sí quieren 
que se logre esta categoría de municipio, 
y con ello, superar los niveles del 80 por 
ciento de intención entre los pobladores. 

Asimismo, aclaró que el ayuntamiento 
no puede intervenir en el cambio de opinión, 

y lo único que está en su alcance es facilitar 
los procedimientos para la conformación te-
rritorial fluya con mayor eficiencia y rapidez: 

"Pero nosotros, al final de cuentas, 
tendremos que estar solamente atentos a 
que suceda. No podemos intervenir". 

Entre los motivos de la negación a 
ser municipio, dijo que "la junta auxiliar 
es de las más grandes, que llega incluso 
hasta Guadalupe Hidalgo. En Guadalupe 
Hidalgo hay vecinos que viven atrás de 
Periplaza. Entonces ellos, en una zona 
de esa parte, están particularmente con 
el deseo de permanecer en Puebla, no de 
irse a un nuevo municipio (...) que están 
más alejadas del centro de la junta au-
xiliar, es donde no hay una disposición 
inmediata. Tendrán que hacer la labor de 
sensibilización y de convencimiento y tal 
vez lo logren". °SILVINO CUATE

Ocho estancias infantiles menos en el nuevo registro en la capital poblana
  Se destinan 900 pesos por menor al mes para apoyo de los padres de familia: Carlos Gómez

Puebla, Pue. A pesar de que se habían 
destinado espacios para 70 estancias 
infantiles en la ciudad de Puebla, sola-
mente se registraron 62, dejando 8 luga-
res que ya no serán ocupados, según lo 
informó Carlos Gómez Tepoz, titular de la 
Secretaría de Bienestar del Municipio. 

El funcionario municipal informó que 
el Ayuntamiento de Puebla destina 900 
pesos al mes, por cada menor de edad 

que se inscribe a este tipo de estancias 
infantiles, con la finalidad de apoyar a los 
padres de familia que deben trabajar. 

“Las que quedaron después de la con-
vocatoria que se hizo para 70 estancias 
quedaron 62, (...) no hubo más participa-
ción. Quedaron todavía el espacio de ocho 
que no ocuparon, y de ahí se hizo la distri-
bución. Recordemos que el apoyo de ma-
nera mensual para cada menor de edad 

es de 900 pesos. Eso es bien importante 
porque los padres deben de conocer cuál 
es el costo de beneficio”, declaró. 

El secretario municipal comentó que 
este recurso se emplea en diferentes as-
pectos del cuidado del menor, donde se 
brindan una instalación adecuada, con 
herramientas necesarias, al igual que ali-
mentos sanos que se requieren. 

“Entonces, a través de esos 900 pe-
sos estamos fortaleciendo, de verdad, 
conjuntamente con la Dirección de Pro-
tección Civil, fortaleciendo las supervisio-
nes en beneficio, primero de los menores, 
pero también que genere confianza que 
es un gobierno cercano, que es un go-
bierno que está poniendo orden a través 
del presidente José Chedraui. Entonces, 
los padres de familia tienen esa confian-
za de saber que donde ellos depositan a 
sus pequeñines están seguras”, acotó. 

            °SILVINO CUATE
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Se suma La Resurrección al programa “Raíces 
del Futuro” del Gobierno de la Ciudad

La capital destinará 
2.6 mdp a programas 
de apoyo a migrantes 
deportados

  Ya están activados los 
programas Semilla Migrante y 
Manos Migrantes

Puebla, Pue. Ante la deportación 
de poblanos de Estados Unidos, el 
Ayuntamiento de Puebla destinará 2 
millones 685 mil pesos, en los pro-
gramas de Semilla Migrante y Manos 
Migrantes, que favorecen a proyectos 
agrícolas en el municipio. 

Según el titular de la Secretaría 
de Bienestar Municipal, Carlos Gó-
mez Tepoz, en el presupuesto para 
el 2025, están considerados dos 
programas denominados Semilla Mi-
grante y Manos Migrantes, que pue-
den ser consultados en la página del 
Ayuntamiento de Puebla. 

"Ambos programas ya están en 
vigencia. Estamos en espera de que 
lleguen los solicitantes, los proba-
bles beneficiarios, cumpliendo los 
requisitos para poderles otorgar el 
apoyo", declaró. 

El funcionario explicó que el pro-
grama de Manos Migrantes se in-
cluyen proyectos productivos con la 
conjunción de cinco personas, a quie-
nes se les entrega un apoyo a fondo 
perdido por 20 mil pesos por cada 
integrante, sumando 100 mil pesos 
en conjunto, que contemplan cinco 
acciones, dando un total de 500 mil 
pesos, para 25 beneficiarios. 

Mientras que, en el otro programa, 
denominado Semilla Migrantes se 
destinó un presupuesto de dos millo-
nes 185 mil pesos, que abarcan 200 
acciones, donde se  va a dotar de in-
sumos a cada uno de los integrantes. 

"De alguna u otra manera, noso-
tros sí hemos canalizado algunas 
gestiones, se han acercado con no-
sotros, pero en muchas ocasiones 
familiares. Por decir, solicitan algún 
documento, dependiendo de la na-
turaleza de la solicitud, es decir, re-
curren inmediatamente al Estado y el 
Estado dependiendo de la naturale-
za, si es municipal, si es de salud, si 
es un acto de nacimiento, los empe-
zamos a canalizar", mencionó.

      °SILVINO CUATE

 "CADA VEZ QUE 
PLANTAMOS UN ÁRBOL 
ESTAMOS COOPERANDO 
CON EL MEDIO AMBIENTE": 
PEPE CHEDRAUI

Puebla, Pue.- Para fortalecer la cobertura 
vegetal y promover la cultura ambiental 
en la capital poblana el presidente mu-
nicipal, Pepe Chedraui Budib, encabezó 
las acciones del programa “Raíces del 
Futuro”, en la Junta Auxiliar de La Re-
surrección, cuyo objetivo es mejorar las 
condiciones ambientales de la zona y 
fomentar el sentido de pertenencia entre 
sus habitantes.

Este trabajo contó con la participación 
de habitantes, jóvenes, regidoras, regido-
res y el equipo de Presidencia Municipal, 
quienes plantaron 2 mil 500 árboles, a 
través de la Secretaría de Medio Ambien-
te. La Dirección de Infraestructura Verde, 
llevó a cabo una jornada de reforestación 
y arborización en dicha demarcación.

El presidente municipal, Pepe Che-
draui, destacó que con la visión de la 
presidenta de la República, Claudia 
Sheinbaum, y del gobernador Alejandro 
Armenta, por encabezar acciones a fa-
vor de la ciudadanía, por su integridad y 
su futuro. Asimismo, refirió que con ac-
ciones como esta, se fortalece el vínculo 
entre ciudadanía y gobierno en favor del 
medio ambiente.

Durante la jornada se plantaron 2,500 
árboles de especies nativas como ocote, 
encino, oyamel, pino y fresno, lo cual con-
tribuirá significativamente a incrementar 
la cobertura vegetal, mejorar la calidad 
del aire y mitigar los efectos del cambio 
climático.

Al hacer uso de la palabra, el Secreta-
rio de Medio Ambiente, Iván Herrera Vi-
llagómez, destacó que esta reforestación 
no solo dejará árboles, sino pulmones 
verdes que serán fuente de agua, oxíge-
no y sombra para las futuras generacio-
nes. Subrayó que es la primera vez que 
un proyecto de este tipo involucra direc-
tamente a ejidos y comunidades, a través 
de jornadas comunitarias que fortalecen 
el sentido de pertenencia y cuidado del 
entorno.

El programa “Raíces del Futuro” con-
templa la plantación de 80 mil árboles en 
más de 60 hectáreas en distintas zonas 
del municipio, incluyendo las juntas auxi-
liares de San Baltazar Tetela, San Miguel 
Canoa, Santa María Xonacatepec, San 
Francisco Totimehuacan, La Resurrec-

ción, San Andrés Azumiatla, así como en 
los parques municipales Amalucan y El 
Ajolote.

Las especies utilizadas, como el pino 
Moctezuma (ocote), el cedro blanco y el 
palo azul, están adaptadas a los suelos 
locales y ofrecen múltiples beneficios 
ecológicos: regeneran suelos erosiona-
dos, captan agua, fijan nitrógeno, dan 
sombra, mejoran la biodiversidad y puri-
fican el aire.

Con esta acción, se reafirma que es-
tamos poniendo orden y reafirmamos el 
compromiso del Gobierno de la Ciudad 
de trabajar de manera coordinada con la 
ciudadanía para preservar los recursos 
naturales, poner orden y asegurar un en-
torno más sano y resiliente para las gene-
raciones venideras. °REDACCIÓN

Diputadas pidieron inspeccionar Casas de Empeño para evitar el lavado de dinero
 La Profeco, Fiscalía y Seguridad Pública deben realizar revisiones a estos lugares

Puebla, Pue. Las diputadas de Fuerza 
Por México (FxM), Modesta Delgado, por 
el Partido del Trabajo (PT), Angélica Al-
varado Juárez, señalaron que las Casas 
de Empeño no sólo se llegan a comercia-
lizar productos robados, también se pres-
tan a lavado de dinero.

Angélica Alvarado expuso que la pro-
blemática es importante porque en estos 
lugares se puede estar fomentando el 
“mercado negro” porque bienes sustraí-
dos en el delito de robo pueden terminar 
en estas Casa de Empeño.

“Ponen en riesgo a los consumidores 
al comprar estos productos, debilita la lu-
cha contra el lavado de dinero ya que la 
opacidad permite que los recursos ilícitos 
se disfracen de transacciones legales”, 
citó la petista.     

Expuso que debe haber un mecanis-
mo legal que permita prevenir abusos, 
fraudes o lavado de dinero del comercio 
de bienes robados, “la realidad es dife-
rente, no se han enviado reportes, ocul-
tando información o aceptando objetos 
robados sin verificar su procedencia”.   

Ambas congresistas exhortaron a la 
Procuraduría Federal del Consumidor 
(Profeco) deberá inspeccionar, supervi-

sar a las Casas de Empeño para evitar 
que se comercializan desde teléfonos, 
celulares, computadoras, herramientas, 
electrodomésticos y bicicletas robadas. 
Que estos espacios de reventa estén en-
listados en el Registro Nacional de Casas 
de Empeño. 

La diputada local, Modesta Delgado 
Juárez presentó un punto de acuerdo si-
milar al de Angélica Alvarado en el que 

se pide a la Fiscalía General del Estado 
(FGE)  su intervención junto con la Secre-
taría de Seguridad Pública (SSP).

Incluso, se pide la intervención de los 
212 Ayuntamientos y cinco Concejos Mu-
nicipales para que implementen acciones 
que eviten la venta de productos robados.

El punto de acuerdo fue aprobado con 
8 votos a favor, cero en contra y cero abs-
tenciones. °AURELIA NAVARRO



  El evento reunió a fuerzas de seguridad de los 
tres niveles de gobierno y promueve la construc-
ción de comunidades libres de violencia

Puebla, Pue., Con la finalidad de fortalecer el tejido 
social, fomentar la participación ciudadana, promover 
medidas de autocuidado y consolidar la cercanía con 
las autoridades de seguridad y prevención del delito, el 

Gobierno de la Ciudad llevó a cabo la estrategia “Guar-
dianes de la Paz”, un acto que reunió a autoridades de 
los tres niveles de gobierno y refrendó el compromiso 
de trabajar en coordinación por la seguridad de la po-
blación.

Este encuentro, encabezado por el alcalde, forma 
parte de las acciones encaminadas a tener una capital 
en orden y a construir comunidades libres de violencia, 
con un enfoque basado en los derechos humanos, la 
perspectiva de género y la inclusión. 

Durante su intervención, el presidente municipal, 
Pepe Chedraui Budib, subrayó la importancia de reco-
nocer el esfuerzo de las fuerzas de seguridad que todos 
los días trabajan por la tranquilidad de las familias pobla-
nas. Destacó que existe una coordinación permanente 
de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, así como con 
las instancias estatales y federales —Sedena, Marina, 
Guardia Nacional y fiscalías—, lo que ha permitido avan-
zar en la recuperación de la paz en la capital y la zona 
metropolitana. 

“Y por eso, agradecerles a ellos que se sumen a esta 
gran jornada de seguridad, como bien lo llaman Guar-
dianes de la Paz; porque es lo que tenemos que traer 
a Puebla: paz. Estamos trabajando diariamente en esta 
gran tarea en comunicación y coordinación muy espe-
cíficamente con el gobernador, Alejandro Armenta. He-
mos trabajado y seguiremos trabajando de la mano del 
Gobierno del Estado”, puntualizó.

Informó que los indicadores delictivos han mostrado 
una tendencia a la baja en distintos rubros, como resulta-
do del seguimiento puntual y del trabajo estratégico que 
se realiza día con día. Asimismo, reconoció el liderazgo 
del gobernador Alejandro Armenta, quien, dijo, ha impul-
sado con firmeza la colaboración interinstitucional en ma-
teria de seguridad para beneficio de todo el estado.

Por su parte, el coronel Félix Pallarés, secretario de 
Seguridad Ciudadana, subrayó que la estrategia nació de 

la convicción de que solo a través de la unidad, el compro-
miso y la participación de las autoridades y la sociedad, 
es posible construir comunidades más seguras y solida-
rias. Afirmó que lo más importante de este programa es 
que todo el esfuerzo que se lleva a cabo, pone en el cen-
tro de atención de todas las actividades a la ciudadanía. 

“Esta estrategia basa uno de sus objetivos en la pre-
vención del delito y la proximidad social de las autorida-
des con la ciudadanía. El programa Guardianes de la 
Paz representa un esfuerzo conjunto entre los tres ór-
denes de gobierno que, de manera coordinada, trabaja-
mos para la ciudadanía”, enfatizó. 

Se contó con la presencia del coronel de E. M. Mau-
ricio Sánchez López, comandante del 6º Regimiento 
Blindado, en representación del general Héctor Ávila; 
el teniente de Infantería Naval, Jesús Reséndiz Sosa, 
en representación del Vicealmirante CG D.E.M. Raúl 
Sergio Marín Cárdena, coordinador de la Secretaría de 
Marina; Jaime Gerardo Torres, comandante del XVI-
II Batallón de la Guardia Nacional, en representación 
de Vicente Javier Mandujano, Coordinador Estatal de 
Guardia Nacional. 

También estuvieron el secretario General del Ayun-
tamiento, Joaquín Espidio Camarillo; Esteban Ortiz, 
director de Policía en representación del secretario de 
Gobernación, Samuel Aguilar Pala; Humberto Aguilar 
Viveros, secretario del Consejo Estatal de Coordinación 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública; Raymundo 
Garduño, director de Operaciones Policiales y el secre-
tario General de Gobierno, Franco Rodríguez y repre-
sentantes del gabinete. 

La presentación de la estrategia se llevó a cabo a 
través de diversos módulos de prevención del delito, 
exhibiciones, demostraciones y actividades de diversas 
áreas de seguridad, mismas que buscan generar mayor 
confianza, fomentando una cultura de paz y de corres-
ponsabilidad ciudadana. °REDACCIÓN
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Nueva marca de Puebla en sinergia con campaña nacional 
“México, Latidos del Mundo”: Josefina Rodríguez

Encabeza Pepe Chedraui “Guardianes de la Paz” para una ciudad en orden y con participación ciudadana

  LA SECRETARIA DE 
TURISMO DEL GOBIERNO DE 
MÉXICO, Y EL GOBERNADOR 
ALEJANDRO ARMENTA, 
PRESENTARON “PUEBLA, EL 
LATIDO DE MÉXICO”.

SAN ANDRÉS CHOLULA, Pue.- Durante 
la presentación de la nueva marca desti-
no: “Puebla, El Latido de México”, la se-
cretaria de Turismo del Gobierno de Mé-
xico, Josefina Rodríguez Zamora expresó 
su reconocimiento al trabajo que realiza 
el Gobierno de Puebla que encabeza 
Alejandro Armenta, pues en los primeros 
6 meses de este año, la entidad alcanzó 
la media de crecimiento nacional, con un 
8 por ciento más de turistas, por lo que 
previó que para diciembre próximo se ha-
brá rebasado la meta de 6.5 millones de 
turistas.

Ante funcionarios estatales, munici-
pales y empresarios, la secretaria federal 
Josefina Rodríguez, resaltó que Puebla 
se suma a la campaña y marca turística 
"México, Latidos del Mundo", convirtién-
dose a partir de ahora en el Latido de Mé-
xico. Apuntó que de esta manera se hace 
sinergia con el Gobierno de México para 
crear presencia nacional e internacional. 

La funcionaria del Gobierno de Mé-
xico refrendó su compromiso para que 
“Puebla el Latido de México” traspase 
fronteras. "El turismo es el sector más 
noble porque generamos prosperidad 

compartida, porque iniciamos en el cam-
po y terminamos en la mesa, cuando un 
extranjero come un mole o un chile en no-
gada", expresó la secretaria.

El gobernador Alejandro Armenta, 
señaló que la nueva identidad es un ele-
mento que identificará a Puebla en el 
mundo, ya que puntualizó debe estar en 
el Latido de México como marca, ya que 
el propósito es estar en el corazón de to-
dos, lo que significa permanencia y eso 
es lo que quieren para restauranteros, 
hoteleros y todo el sector de servicios.

Al destacar el constante apoyo e im-
pulso que la funcionaria federal encabeza 

para promover a Puebla, el mandatario 
mencionó que la nueva marca tiene que 
ver  con una política de estado que tras-
ciende, dado que no tiene ninguna refe-
rencia política partidista, está dedicada  
a convertirse en un elemento que iden-
tifique a Puebla y a México en el mundo. 
"Nuestro propósito es que las entradas 
y salidas de Puebla tengan un distintivo 
que permita a los visitantes nacionales y 
extranjeros decir Qué Chula es Puebla", 
afirmó el mandatario estatal.

En su intervención, la secretaria de 
Desarrollo Turístico, Carla López-Malo 
Villalón, señaló que ésta marca nace del 

deseo de proyectar al mundo que Puebla 
es mucho más que un destino turístico. 
"Somos el corazón que marca el ritmo de 
un país entero", enfatizó la funcionaria, 
quien aseguró que quieren que quienes 
visitan la entidad no solo vean, sino que 
vivan su visita, ya que Puebla late en las 
raíces y en cada una y uno de los poblanos.

"Que no solo recorran Puebla. Que 
sientan ese latido en cada experiencia. 
Y que quien venga, quiera quedarse. Y 
quien se vaya, quiera volver una y otra 
vez", aseguró la secretaria, porque afirmó 
que Puebla está en el corazón del país y 
es latido de México. °REDACCIÓN
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Puebla está sin datos 
actualizados de VIH-SIDA
Puebla, Pue. La diputada local trans, 
Gabriela Chumacero Rodríguez, 
reveló que en el estado de Puebla 
desde hace tres años no se han ac-
tualizado los datos sobre el avance 
y escenario epidemiológico que se 
tienen de personas con el Virus de 
Inmunodeficiencia Humana (VIH) y el 
Síndrome de Inmunodeficiencia Ad-
quirida (SIDA).

Dijo que la última actualización 
que se dio sobre este tema fue en el 
2022, es decir que han pasado casi 
tres años desde que se desconoce 
en materia local como está el estado 
de Puebla en cifras de VIH-SIDA, por 
estado y municipios.

La congresista emanada del parti-
do Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena) citó que la administración 
del gobernador Alejandro Armenta 
Mier, puede tomar de referencia a la 
federación encabezada por la presi-
denta Claudia Sheinbaum Pardo, esta 
cuenta con informes actualizados, por 
lo que no hay razón para tener infor-
mación empantanada en la Secretaría 
de Salud sobre este tema.     

Bajo ese contexto, pidió a la Se-
cretaría de Salud ampliar la difusión 
del panorama epidemiológico que 
existe en Puebla sobre el VIH-SIDA, 
para tener siempre información “ac-
tualizada” sobre el tema.

Busca que esta dependencia de 
gobierno refuerce y promueva cam-
pañas “permanentes” de información, 
sensibilización y prevención sobre la 
salud sexual, para que siempre se 
tenga un mejor conocimiento de que 
escenario se tiene sobre el VIH-SIDA 
en la entidad.

Citó que los últimos datos emitidos 
por la Secretaría de Salud publicados 
en su página oficial son el 2022, es 
decir que desde hace tres años esta 
información dejó de actualizarse, por 
ello presentó este dictamen para se-
guir impulsando mejores políticas pú-
blicas de la salud, donde se incluye 
a la diversidad sexual. °AURELIA NAVARRO

Derechos Humanos sigue caso de abogado 
detenido por amparos contra el ciberasedio

  EL ACTIVISTA RAÚL ANDRADE ESTUVO DETENIDO DOS DÍAS
Puebla, Pue. La Comisión de Derechos 
Humanos (CDH) inició y mantiene abierta 
de oficio la queja contra las condiciones y 
razones por las que fue detenido el acti-
vista abogado Raúl Andrade Osorio, im-
pulsor de amparos contra el artículo 480 
de Ciberasedio.

DETENCIÓN Y LIBERACIÓN 
La titular de la CDH Puebla, Rosa Isela 
Sánchez Soya, explicó en entrevista desde 
el Congreso local, que la detención del ac-
tivista fue la tarde del miércoles 23 de julio.

Explicó que para el 24 del mismo mes 
el organismo que representa inició la 
queja de oficio, fecha en la que se inició 
la investigación la cual sigue en proceso.

“Se inició la queja, seguramente se 
debieron haber emitido medidas cautela-
res”, citó Rosa Isela Sánchez Soya.   

Por su parte, la titular de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), Idamis Pastor 
Betancourt, infirmó que se había dando la 
liberación de Raúl Andrade Osorio el 25 
de julio, es decir, dos días después de su 
detención. En ese momento la fiscal des-
echó cualquier idea que sobre el activis-
ta, promotor de amparos contra la Ley de 
Ciberasedio, se tenga un interés político 
por callar su actuar.   

En la semana la abogada de la Funda-
ción IRIS, Juana González, acusó que la 
detención del activista y quien cumplió 20 
años en el Poder Judicial de la Federa-
ción tiene relación con los diferentes am-
paros que ha promovido contra el artículo 
480 que castiga el Ciberasedio.   

“Dijeron que es la oportunidad perfec-
ta para callar a quien ha hecho mucho 
ruido, ha hecho muchos amparos en la 
reforma judicial, en contra de la Ley Mor-
daza de Ciberacoso, amparos que se es-

tán resolviendo favorablemente”, expuso 
Juana González.

DEROGADO O MODIFICADO
Por otra parte, el diputado local de oposi-
ción, Rafael Micalco Méndez, consideró 
que el artículo 480 de ciberasedio puede 
ser modificado para que sólo aplique a 
menores de edad, para evitar que esta 
ley provoque amparos desmedidos entre 
agresores y víctimas, que después cam-
bien los roles.

Señaló que esto provocaría mayor 
carga de trabajo para las instancias de 
justicia, más confrontaciones entre par-
ticulares, consideró que el 480 pudiera 
derogarse, pero en caso de que no sea 
así, entonces cambiar su aplicación a 
amonestaciones menores o multas.

Para evitar la cárcel, porque no pue-
de ser posible que pese más un “twittazo” 
que una agresión física para meter a al-
guien a prisión.   

Indicó que por ahora están buscando 
amparos de otros estados para darle for-
ma a uno sólo con el que se puedan frenar 

más casos de denuncias inconsistentes.     

UNA MALA COINCIDENCIA
En cuanto a la detención de Raúl Andra-
de Osorio, impulsor de amparos contra el 
delito 480 de Ciberasedio, Micalco Mèn-
dez dijo que fue una “mala coincidencia”.

El congresista emanado del Partido 
Acción Nacional (PAN) expresó todo su 
apoyo al opositor de la Ley Ciberasedio. 

 “Estamos viendo la ruta a seguir, 
viendo los amparos de esta ley, lamento 
la detención del señor Raúl es una coin-
cidencia mala, una coincidencia que no 
viene bien a caer en este momento, todo 
el apoyo al señor Raúl de lo que él lle-
vaba los amparos contra el ciberasedio”, 
dijo Rafael Micalco Méndez.   

Fue esta semana cuando la Comisión 
de Derechos Humanos (CDH) inició y 
mantiene abierta de oficio la queja contra 
las condiciones y razones por las que fue 
detenido el activista abogado Raúl An-
drade Osorio, impulsor de amparos con-
tra el artículo 480 de Ciberasedio. 

         °AURELIA NAVARRO

El trabajo de 18 ediles panistas poblanos será evaluado
Puebla, Pue. La coordinadora de alcal-
des del Partido Acción Nacional (PAN), 
Guadalupe Cuautle Torres, prevé tener 
reuniones con los presidentes municipa-
les de este partido para evaluar el primer 
año de sus administraciones.

Indicó que esto sería con la finalidad 
de seguir preparando propuestas para el 
siguiente año a fin de que los ciudadanos 
sepan y se den cuenta que los gobiernos 
del PAN tienen la capacidad y experien-
cia de gobernar bien.

La también alcaldesa panista de San 
Andrés Cholula, un municipio que históri-
camente ha sido gobernado por el PAN, 
donde sólo un trienio de Karina Pérez Po-
poca estuvo en manos del partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena), 
destacó que los gobiernos de la oposi-
ción saben hacer un buen trabajo.

“Vamos a seguir generando este lan-
zó de comunicación, entendemos que 
los presidentes tienen sus actividades 
algunas complicadas, por eso no nos 
podemos estar reuniendo muy frecuente-
mente, pero es muy importante, porque 
la mayoría está por concluir el primer año 
en sus cargos”, dijo Guadalupe Cuautle.

Indicó que las reuniones que proyecta 
hacer con los 18 ediles serán importantes 
en materia de gobernanza.      

En enero de este 2025, Cuautle To-
rres fue nombrada coordinadora de al-

caldes por el dirigente del PAN, Mario 
Riestra Piña.

Guadalupe  Cuautle está ocupando el 
mismo cargo que en su momento tuvo al 
frente su esposo y ex alcalde del mismo 
municipio, Edmundo Tlatehui Percino.

LOS EDILES DEL PAN SON:
Atexcal, Rigoberto González Mendio-
la; Cohuecàn, Octavio Martínez Aragón; 
Chapulco, Marcelino Martínez Cuevas; 
Chichiquila, Jesús Hernández López; 
Hermenegildo Galeana, José Manuel Ro-
dríguez Cruz.

Jolalpan, Hesiquio Valdez González; 
Nauzontla, Maricela Ramiro Juárez; Oco-
yucan, Aristóteles Campos Flores; San 
Felipe Teotlalcingo, Néstor Cortés Gon-
zález; San Matías Tlalancaleca, Óscar 
Anguiano Martínez.

Huehuetlán el Grande, Aarón Alva 
Sánchez; Tehuitzingo, Jorge Estrada 
Gervacio; Tlaola, Simón Garrido Mor-
gado; Vicente Guerrero, Efraín Ginéz 
González; Xicotlan, Alberto Cayetano 
Morales Ramos; y Zinacatepec, Héctor 
Ernesto Montalvo de los Santos. 

        °AURELIA NAVARRO



REGIONAL 10 LUNES.28.07.2025          @diariopuntual        www.diariopuntual.com

San Pedro Cholula realiza Séptima 
Asamblea de Mujeres “Voces por 
la Igualdad y contra las Violencias”

 SAN PEDRO CHOLULA LLEVÓ A CABO LA 
SÉPTIMA ASAMBLEA DE MUJERES PARA 
ERRADICAR LA VIOLENCIA DE GÉNERO 
Y FORTALECER LOS DERECHOS DE LAS 
MUJERES EN PUEBLA

San Pedro Cholula, Pue.– Con el objetivo de crear un espacio 
seguro y participativo para las mujeres, se llevó a cabo la Sép-
tima Asamblea de Mujeres “Voces por la Igualdad y contra las 
Violencias”. Este evento fue organizado de manera coordinada 
por los tres órdenes de gobierno, como parte de una estrategia 
integral para erradicar la violencia de género y fortalecer los de-
rechos de las mujeres.

ESCUCHAR A LAS MUJERES PARA CONSTRUIR SOLUCIONES
En su mensaje, la presidenta municipal Tonantzin Fernández 
destacó que San Pedro Cholula se encuentra alineado con las 
políticas públicas en favor de las mujeres, promovidas por el 
gobernador Alejandro Armenta y la presidenta Claudia Shein-
baum. Subrayó que escuchar directamente a las mujeres es 
fundamental para diseñar estrategias más eficaces y sensibles 
a sus realidades.

ASAMBLEAS EN TODO EL ESTADO Y ATENCIÓN ESPECIALIZADA
Durante su intervención, la titular de la Secretaría de las Mu-

jeres del estado, Yadira Lira, anunció que estas asambleas se 
realizarán en 31 municipios de Puebla. Asimismo, informó que 
actualmente existen 52 Centros para Mujeres Libres de Violen-
cia, donde se ofrece:

 ACOMPAÑAMIENTO PSICOLÓGICO
 ESPACIOS SEGUROS CON PERSPECTIVA DE GÉNERO

PARTICIPACIÓN ACTIVA DE LAS ASISTENTES
En la jornada, las participantes compartieron de forma libre y 
anónima sus propuestas, vivencias y preocupaciones. Estas 
contribuciones serán clave para la formulación de políticas pú-
blicas justas y efectivas, pensadas no solo para ellas, sino tam-
bién para otras mujeres: hijas, madres, hermanas y amigas.

ASAMBLEA DE MUJERES
Además, se proporcionó información detallada sobre los servi-
cios y mecanismos de protección disponibles, lo que refuerza la 
capacidad de respuesta institucional ante situaciones de violen-
cia o discriminación.

UN MUNICIPIO COMPROMETIDO CON LA IGUALDAD
Con estas acciones, el Gobierno Municipal de San Pedro Cholula re-
afirma su compromiso con la promoción, protección y garantía de los 
derechos de las mujeres, apostando por la construcción de entornos 
más seguros, justos y libres de violencia para todas. °REDACCIÓN

PROMUEVEN MOVILIDAD 
SUSTENTABLE CON LA “3RA 
RODADA CON RUMBO 2025” 
EN SAN ANDRÉS CHOLULA

  Con más de 300 ciclistas, 
la “3ra Rodada con Rumbo 
2025” en San Andrés Cholula 
impulsó la movilidad sustenta-
ble y estilos de vida saludables

San Andrés Cholula, Puebla.– Con el 
firme propósito de fomentar la salud, 
la convivencia comunitaria y el uso de 
la bicicleta como medio de transporte 
sustentable, la presidenta municipal 
Lupita Cuautle encabezó la “3ra Ro-
dada con Rumbo 2025”, una activi-
dad recreativa que reunió a más de 
300 participantes.

FOMENTAN ESTILOS DE VIDA SALUDABLES
Durante el evento, la edil destacó la 
importancia de promover estilos de 
vida saludables mediante actividades 
que incentiven la activación física, 
al mismo tiempo que fortalecen los 
lazos sociales entre habitantes del 
municipio. Subrayó que este tipo de 
acciones también contribuyen a la 
conciencia colectiva sobre la movili-
dad sustentable y a la construcción 
de una cultura de salud y bienestar.

 
RECORRIDO POR JUNTAS AUXILIARES
 La rodada partió desde el Zócalo Mu-
nicipal y concluyó en la explanada de 
la Parroquia de Santa María Tonant-
zintla, recorriendo distintas juntas au-
xiliares del municipio. A lo largo del 
trayecto, los ciclistas disfrutaron de 
un ambiente familiar, seguro y parti-
cipativo, lo que convirtió al evento en 
un espacio de recreación y concien-
tización.

GOBIERNO MUNICIPAL IMPULSA BIENES-
TAR CIUDADANO
 Con esta iniciativa, el Gobierno de 
San Andrés Cholula refrenda su com-
promiso con el bienestar de las fami-
lias sanandreseñas, al promover en-
tornos más saludables, seguros y con 
mejor calidad de vida. La presidenta 
Cuautle reiteró que seguirá impulsan-
do políticas públicas enfocadas en la 
salud, el deporte y la movilidad sus-
tentable. °REDACCIÓN

Visita Soltepec y su gran Feria de la Manzana en agosto
Puebla, Pue. Fue presentada la Feria de 
la Manzana del municipio de Soltepec, 
edición 2025.

Esta festividad se realizará del 31 
de julio al 14 de agosto y proyecta una 
afluencia de 15 mil visitantes y una impor-
tante derrama económica para las comu-
nidades de la zona. 

Dicha celebración, en honor a San 
Hipólito Mártir, tiene más de tres siglos 
de historia y representa la fusión entre la 
vocación agrícola y la riqueza turística de 
Soltepec.

El presidente municipal de Soltepec, 
Eligio Barrales, anunció las actividades 
que conforman la feria, entre ellas: 

  LA CUARTA EDICIÓN DE AVENTURA SOLTE-
PEC, QUE INTEGRA RODADA CICLISTA, CARRE-
RA PEDESTRE Y LANZAMIENTO DE GLOBOS
  LA TRADICIONAL CABALGATA EN HONOR A 

SAN HIPÓLITO, QUE HA CRECIDO DE 25 A MÁS 
DE 400 JINETES EN SÓLO CUATRO AÑOS
  LA EXPO GANADERA Y AGRÍCOLA, QUE IM-

PULSA LA MEJORA GENÉTICA Y LA PRODUCTI-
VIDAD DEL CAMPO

El programa dentro de sus distintas 

actividades, incluye espectáculos musi-
cales de alto nivel, concursos, recorridos 
con carros alegóricos representativos de 
las 10 comunidades del municipio y el es-
perado concurso de tractores, símbolo de 
la identidad campesina de la región. 

Las autoridades reiteraron la invita-
ción a los poblanos a visitar Soltepec, 
donde encontrarán hospitalidad, tradicio-
nes vivas y un buen mole para compartir.

La directora de Programas y Proyec-
tos, Martha Lucía Rojas, destacó que la 
Feria de la Manzana fortalece las raíces 
locales e impulsa el desarrollo económico 
a través del turismo, la cultura y el entor-
no natural.

Reafirmó que con este tipo de even-
tos se pretende posicionar al interior del 
estado como destino turístico seguro, au-
téntico y acogedor. °REDACCIÓN
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EN LÍNEA DEPORTIVAPOR 
PEPE 

HANAN INTERESANTE

HUAUCHINANGO REITERÓ 
COMPROMISO PARA LAS 
MUJERES VIVAN SEGURAS
Huauchinango, Pue. El pueblo Mági-
co de Huauchinango se unió a las ac-
ciones del Día Naranja. Nos recuerda 
la importancia de promover la igual-
dad, el respeto y la seguridad a las 
mujeres en todos los espacios, dio 
a conocer el gobierno municipal que 
encabeza el alcalde Rogelio López 
Angulo. 

Asimismo, el presidente munici-
pal dijo que desde su gobierno muni-
cipal, se reafirma el compromiso con 
una sociedad donde todas las muje-
res vivan libres, seguras y plenas. El 
"Día Naranja" se conmemora el día 
25 de cada mes para generar con-
ciencia y prevenir la violencia contra 
mujeres y niñas. 

La iniciativa forma parte de la 
campaña "Únete" de las Naciones 
Unidas para poner fin a la violencia 
de género, donde el color naranja 
simboliza un futuro sin violencia. Este 
día es una jornada de acción global 
que se celebra cada mes, el día 25, 
para destacar la necesidad de erra-
dicar la violencia contra mujeres y ni-
ñas. °REDACCIÓN

Lupita Cuautle lleva atención directa a Tlaxcalancingo

E
n el Club Puebla se dan 
cosas que, en realidad, 
llaman la atención, desajustes 
propiciados por esfuerzos 
individuales, en donde 

la estructura de la escuadra está 
segmentada de acuerdo a los intereses 
de quienes forman parte de los directivos 
y administrativos.
Mire usted, que generar un homenaje 
para el histórico Roberto Ruiz Esparza en 
un partido intrascendente, frente a uno 
de los peores equipos de la liga, como lo 
es Santos, y donde la asistencia a duras 
penas llegó a los diez mil asistentes (aun-
que el sonido local aseguró que fueron 13 
mil) es un despropósito.
La gente que maneja al Puebla no conoce 
la historia del equipo, medio han pregun-
tado y se han informado, pero la verdad 
es que en el fondo ni saben y menos les 
interesa quién fue quién en la historia del 
equipo de la franja.
Veo con buenos ojos la intentona de Sau-
cedo y ‘Chiquis’ García por reconciliar a 
la afición con el equipo después del ‘vó-
mito’ de equipo que les dejo Ro(b)a y sus 
espantosas madams, sin embargo, esa 
batalla interna y silenciosa que se da al 
interior de las oficinas y de la organiza-
ción terminan por perjudicar la toma de 
decisiones, pues esa disputa, en ocasio-
nes, termina por precipitar la buenas de-
cisiones e intenciones.
Entiendo que viene la Leagues Cup, pero 
¿no hubiera sido mas fácil esperar a que 
viniera a Puebla el América, Chivas, Cruz 
Azul o Pumas -por mencionar algunos 
equipos- para tener una muy buena asis-
tencia al Coloso de la colonia Maravillas y 
homenajear al ‘Capitán’ como se merece 
y no ante el frío del cemento en las tribu-
nas? 
Si han pasado casi 25 años del retiro de 

Ruiz Esparza y nadie le ha realizado un 
merecido homenaje... ¿qué prisa había 
por hacerlo a ‘bote pronto’ frente a un 
equipo como Santos? 
¡Interesante! (Diría Chicharito).
Tristemente la presencia del cáncer en 
el Puebla no cede, mire usted que el 
‘muerto viviente’ de Ro(b)a que cada día 
demuestra más y más que es un pen... 
esférico, pues después de ver los esfuer-
zos de quienes intentan darle la vuelta a 
su cochinero, aún arma escándalo, debi-
do a que el Doctor Paulo César Guevara 
dio entrevistas sobre la operación que le 
realizó a Lucas Cavallini en la rodilla, ar-
gumentando que eso solo le correspon-
día al Club Puebla y en especial al área 
a su cargo. Sigue el pobre pensando que 
sus supuestos controles son los que de-
ben prevalecer, sin darse cuenta que por 
esas estúpidas posturas el equipo está 
como está.
Este sujeto es incontrolable y qué daño 
le hace al equipo. De entrada maldijo al 
Gobernador de Estado cuando este le 
arrebató el control y el negocio millonario 
que hacía con el estacionamiento, ahora 
maldijo al prestigiado médico Paulo Cé-
sar Guevara por atreverse a hablar de la 
operación de Cavallini.
En el Puebla nadie tiene el suficiente 
poder para poner orden al 100%, y para 
muestra es que la verdadera disputa está 
entre Saucedo y Ro(b)a, cada quién con 
sus respectivas armas e influencias en 
TV Azteca.
A Manuel Jiménez algunas veces lo lla-
man para la foto y otras ni se acuerdan de 
él. ¡Interesante!
Mucha risa causó el viernes pasado du-
rante el Puebla vs Santos y ante la llega-
da al estadio de un político poblano como, 
ante la instrucción de que solo Saucedo 
y su gente saldrían a recibirlo, el ‘esfé-

rico’ Ro(b)a se coló y abriéndose paso 
intentó ponerle un tapete rojo para que 
pasara ante la mirada impávida de quie-
nes le habían dicho que no saliera, pues 
su presencia desprestigia al Club y más 
ante una autoridad importante, situación 
que se pasó por el arco del triunfo. ¡Inte-
resante!
Y más lo es el hecho de que después de 
que el cuadro de Guede logró un victo-
ria en el torneo mexicano en el doceavo 
intento y ante la pregunta que le realiza-
ron los medios al DT, este contestara que 
ante la baja de Cavallini no tenía idea si le 
iban a contratar a alguien más.
¿No se supone que las contrataciones de 
refuerzos se tienen que consensuar entre 
el cuerpo técnico, dirección deportiva y 
directiva? 
Ante esto me surge la duda de qué tan 
cercanas estan las diferentes áreas del 
equipo, ¿realmente existe plena comu-
nicación o regresamos al inicio de este 
escrito donde me cuestionaba si no es-
tamos ante una situación de esfuerzos 
individuales?
Interesante.
Veremos el desempeño de la escuadra 
en la Leagues Cup, ojalá el torneo sirva 
para que el equipo siga progresando y 
no, como en otras ocasiones, solo sea 
para que Ro(b)a y sus ‘achichincles’ va-
yan a vender las playeras que se robaban 
de la bodega del Estadio Cuauhtémoc 
para engrosar sus bolsillos.
Nosotros como siempre seguiremos en 
línea.
Hasta la próxima.
Sígueme:
X:pepehanan 
Instagram:@pepehanan 
Tiktok @pepehanan1
Facebook:pepehanan 
YouTube: enlineadeportiva 

San Andrés Cholula, Pue. Con el objetivo 
de continuar acercando los servicios del 
Gobierno Municipal a las colonias, juntas 
auxiliares e inspectorías, la presidenta 
Lupita Cuautle Torres encabezó una nue-
va jornada de proximidad social en San 
Bernardino Tlaxcalancingo.

Durante esta jornada, la edil sanan-
dreseña atendió personalmente a ve-
cinas y vecinos que se acercaron para 
realizar trámites o solicitar algún servicio. 
En su mensaje, subrayó que estas activi-
dades son fundamentales para escuchar 
de primera mano las necesidades de la 
población y poner a su alcance todos los 
servicios a los que tienen derecho por ser 
habitantes de San Andrés Cholula.

Servicios integrales y alianzas comu-
nitarias

Destacó que su administración ha for-
talecido estas jornadas con alianzas es-
tratégicas como el Mercadito Verde, que 
promueve productos naturales y susten-
tables, y el Bufete Jurídico de la BUAP. 
Además, participan distintas dependen-
cias municipales con módulos de aten-
ción, como:

 ASESORÍA JURÍDICA Y PSICOLÓGICA A MU-
JERES QUE HAN SUFRIDO ALGÚN TIPO DE VIO-

LENCIA (PARTE DE LA ESTRATEGIA Y PUERTA 
VIOLETA),
 SERVICIOS MÉDICOS DEL SMDIF
 ORIENTACIÓN PARA TRÁMITES LEGALES
 SOLICITUDES DE LIMPIEZA O MANTENIMIEN-

TO EN ESPACIOS PÚBLICOS, ENTRE OTROS.

Con esta jornada en San Bernardino 
Tlaxcalancingo, ya suman 10 realizadas, 
en beneficio de cerca de 5 mil personas, 
consolidando así una estrategia de cerca-
nía, participación ciudadana y correspon-
sabilidad social. °REDACCIÓN

Enfrentamiento en Jalpan 
deja un presunto delincuente 
abatido y un oficial herido
Jalpan, Pue.– Un enfrentamiento arma-
do entre elementos de la Guardia Na-
cional y un grupo de civiles armados se 
registró sobre la carretera federal Pa-
chuca-Tuxpan, a la altura del kilómetro 
144, justo en la entrada del ramal que 
conecta con la autopista México-Tux-
pan, a escasos metros del Parque Zoo-
lógico Animalía.

INTENTO DE REVISIÓN DESATA TIROTEO
Según fuentes oficiales, los hechos 
ocurrieron cuando una camione-
ta Nissan Frontier negra, con placas 
TN-8524-B, intentó ingresar al ramal. 
Elementos de la Guardia Nacional 
marcaron el alto a los ocupantes para 
realizar una revisión de rutina. Sin em-
bargo, al verse descubiertos, los tripu-
lantes del vehículo abrieron fuego, lo 
que desató el enfrentamiento.

Durante el tiroteo, uno de los pre-
suntos delincuentes fue abatido en el 
lugar, mientras que un oficial resultó 
herido. Hasta el momento se desco-
noce el estado de salud del elemento 
lesionado.

El sitio fue acordonado por las auto-
ridades para permitir las diligencias co-
rrespondientes. Agentes ministeriales y 
personal de la Semefo realizaron el le-
vantamiento del cadáver y las primeras 
investigaciones. °REDACCIÓN
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El alphabiotista Marco Trespalacios explica que la columna vertebral es mucho 
más que un eje estructural del cuerpo: la describe como una “antena”.

ALINEACIÓN ALPHABIÓTICA: 
LA TÉCNICA QUE PUEDE 

ALIVIAR EL DOLOR FÍSICO,  
EMOCIONAL Y 

MENTAL EN MINUTOS

MARCO TRESPALACIOS NO ES MÉ-
dico, ni pretende serlo. Tampo-

co se asume como sanador. Es comu-
nicador de formación, practicante 
de reiki y, desde hace más de 15 años, 
uno de los principales promotores 
y autoridad en México de la alinea-
ción alphabiótica, una técnica poco 
conocida que, asegura, transforma la 
vida de quienes la reciben.

En decenas de videos en redes 
sociales, quienes han pasado por 
sus manos describen la experiencia 
como un antes y un después. “Es una 
atracción de la columna que busca 
restablecer el balance físico, emo-
cional y espiritual”, explica Trespa-
lacios en entrevista con NW Noticias. 
Y, ahonda, funciona liberando los 
discos intervertebrales de presión y 
sincronizando la actividad cerebral.

UN CAMBIO DE 
FRECUENCIA CEREBRAL
EL ALPHABIOTISTA DETALLA 
los cinco estados cerebra-
les (Delta, Theta, Alfa, Beta 
y Gamma) y afirma que la 

Salud

tebras, “donde se siente una concavi-
dad o convexidad indicando la carga 
hacia un lado u otro”.

EL ACCIDENTE  
QUE CAMBIÓ SU VIDA
EL CAMINO DE TRESPALACIOS HACIA 
esta práctica comenzó por necesi-
dad. Después de dos accidentes en 
motocicleta que afectaron su cadera 
y clavícula, vivió con dolor crónico 
por más de cinco años. “Llegué a te-
ner un dolor permanente de cuatro 
sobre diez. No es algo que te incapa-
cita, pero sí que te cambia el humor 
y la vida entera”. Fue en ese momen-
to que decidió regresar a Hermosillo, 
su ciudad natal, para recuperarse.

Allí comenzó a conducir un pro-
grama de radio llamado Espacio 
holístico, donde entrevistó a au-
toridades en distintas disciplinas 
como acupuntura, temazcal, reiki y 
biomagnetismo. Un día entrevistó a 
quien más tarde se convertiría en su 
maestro de alineación alphabiótica. 

“Me alineó durante la transmisión y 
viví una experiencia espiritual muy 

mayoría de las personas operan en 
Beta, relacionada con la acción y la 
lógica, “con una dominancia cere-
bral de uno de los hemisferios”. Sin 
embargo, esta frecuencia también 
puede amplificar el estrés y la ansie-
dad en las personas. El objetivo de la 
alineación alphabiótica es “mover 
ese estado Beta a Alfa, donde ambos 
hemisferios cerebrales trabajan en 
sincronía”.

“En el movimiento de la alineación 
se activa el hipotálamo y se segregan 
neurotransmisores como la dopami-
na, serotonina, oxitocina y endorfi-
nas. Estos generan una sensación de 
bienestar profundo”, dice. Desde su 
mirada, muchas afecciones emocio-
nales derivan de desequilibrios en 
esta química cerebral: ansiedad por 
pensar en el futuro, depresión por 
aferrarse al pasado. La alineación, 
asegura, puede traer a la persona al 
presente.

Sobre la forma en la que detecta la 
dominancia cerebral, Marco Trespa-
lacios explica que lo hace palpando 
el axis y el atlas, las dos primeras vér-

POR 
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fuerte. Sentí un látigo de luz dorada 
y se fue el dolor. Lloré ocho minutos 
seguidos. Fue una liberación”, con-
fiesa.

Desde ese instante supo que que-
ría aprender la técnica que lo había 
liberado de un dolor que le habían 
asegurado sería permanente. Co-
menzó su formación con sesiones 
intensivas cada mes y, seis meses des-
pués, ya se encontraba practicándola 
en otros. En ese camino comprendió 
que su misión no era solo ejecutar 
esta práctica, sino que, como comu-
nicador, debía darla a conocer. Des-
pués se dio cuenta de que no bastaba 
con hablar del tema y entonces co-
menzó a hacer ambas cosas, difundir 
la práctica y practicarla en otros: “Si 
se los hago, afecto su vida positiva-
mente en segundos, mucho más que 
solo hablando de sus beneficios”.

re con la comunicación del cuerpo, 
del sistema nervioso, de la energía. 

“Si está derechita, captas señal en alta 
definición. Si se enchueca, hay inter-
ferencia”.

Muchos síntomas comunes como 
entumecimiento, mala circulación, 
problemas digestivos y dolor de es-
palda pueden deberse, según él, a 
desajustes en la columna. Y es ahí 
donde entra la alineación: una téc-
nica que proviene de la quiropraxia, 
pero que dejó de enseñarse formal-
mente hace décadas. “Posiblemente 
debido a intereses económicos en 
intervenciones quirúrgicas”, agrega. 

UN COMPROMISO MORAL
DURANTE AÑOS, TRESPALACIOS OFRE-
ció esta terapia en Hermosillo a tra-
vés de aportaciones voluntarias. “No 
cobraba, era mi forma de compartir”. 

LA COLUMNA COMO ANTENA
MARCO TRESPALACIOS EXPLICA QUE 
la columna vertebral es mucho más 
que un eje estructural del cuerpo: 
la describe como una “antena”. Una 
columna desalineada, dice, interfie-FO

T
O

: E
S

P
E

C
IA

L 

“Mi maestro me 
alineó y viví 
una experiencia 
espiritual muy 
fuerte. Sentí un 
látigo de luz 
dorada y se fue 
el dolor. Lloré 
ocho minutos 
seguidos. Fue una 
liberación”.

EL OBJETIVO DE LA ALINEACIÓN alphabiótica es “mover ese estado Beta a Alfa, donde ambos hemisferios cerebrales trabajan en sincronía”. 

38-41 Marco Trespalacios.indd   39 02/07/25   9:28
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dad en las personas. El objetivo de la 
alineación alphabiótica es “mover 
ese estado Beta a Alfa, donde ambos 
hemisferios cerebrales trabajan en 
sincronía”.

“En el movimiento de la alineación 
se activa el hipotálamo y se segregan 
neurotransmisores como la dopami-
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L
a Unión Europea (UE) y Estados Unidos 
alcanzaron un “buen acuerdo” comercial 
que evita una escalada de aranceles, dijo 
este domingo la presidenta de la Comisión 

Europea, Ursula von der Leyen, después de 
reunirse con el presidente Donald Trump.

Al fin de un encuentro de poco más de una 
hora, Von der Leyen dijo que es “un buen acuerdo”. 
Por su parte, el mandatario republicano señaló que 
el entendimiento alcanzado es bueno “para todos”.

Se trata de “un acuerdo comercial entre las 
dos mayores economías del mundo. Es un acuer-
do enorme”, sentenció la presidenta de la Comi-
sión Europea.

EL ACUERDO COMERCIAL ENTRE EU Y LA UNIÓN EUROPEA 
Donald Trump explicó los detalles: aranceles 
aduaneros del 15 % para los productos europeos 
importados, por un lado, y el compromiso de la 
UE de 750 mil millones de dólares en compras de 
energía y 600 mil millones de dólares en inversio-
nes adicionales en Estados Unidos, por otro.

Von der Leyen precisó por su lado que el sec-
tor aeronáutico y otras áreas estratégicas estarán 
exentas de aranceles. También que las significati-
vas compras de energía que Europa realizará en 
Estados Unidos servirán para reemplazar los su-
ministros de Rusia.

Apenas había transcurrido una hora de reu-

nión cuando los periodistas, a quienes ambos lí-
deres habían informado previamente de un “50% 
de posibilidades” de alcanzar un acuerdo, fueron 
convocados de nuevo al lujoso salón de baile del 
complejo de golf Trump Turnberry, en la costa 
oeste de Escocia.

“Hemos llegado a un acuerdo”, anunció el líder 
republicano, calificándolo como el “mayor” jamás 
alcanzado en materia comercial y considerándolo 
una promesa de “unidad y amistad”.

El republicano de 79 años, inmerso en una 
vasta ofensiva proteccionista, se había dado hasta 
el 1 de agosto antes de imponer aranceles aduane-
ros del 30 % a los productos europeos que entra-

Trump y la UE alcanzan 
acuerdo comercial que 

establece aranceles del 15 
% para productos europeos

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, dijo  
que se trata de un “acuerdo enorme” con Estados Unidos.

POR: AFP
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rán a Estados Unidos.
En tanto, Ursula von der Leyen se había encar-

gado, antes de las conversaciones, de elogiar el ta-
lento del multimillonario neoyorquino como “for-
midable negociador” y de enfatizar la necesidad de 
“reequilibrar” la relación comercial transatlántica.

El acuerdo, cuyos detalles completos aún se 
desconocen, deberá ser validado por los Esta-
dos miembros de la UE. Sus embajadores, que 
viajaron a Groenlandia el domingo por la ma-
ñana, fueron informados sobre las últimas ne-
gociaciones y deberán reunirse de nuevo para 
validarlo.

El Acuerdo de Turnberry confirma que el co-

mercio transatlántico entró en una nueva era de 
proteccionismo estadounidense.

Hasta el regreso de Donald Trump al poder, 
Estados Unidos aplicaba Europa un arancel pro-
medio del 4.8 %. Con el 10 % que sumó luego, los 
aranceles para las exportaciones de la UE ascen-
dían a casi el 15 % ahora acordado.

Desde que retornó a la Casa Blanca, Trump 
adoptó una nueva política comercial basada en 
elevados aranceles a las importaciones, que en el 
caso de la UE hubiesen podido llegar a 30 %.

Ante ese cuadro, la UE se empeñó en lograr 
una solución negociada para evitar una guerra co-
mercial de consecuencias imprevisibles.

Simultáneamente, la UE había avanzado en la 
definición de un enorme paquete de represalias 
para al caso de que los esfuerzos negociadores no 
prosperen.

El pasado 13 de julio, la Unión Europea anun-
cio que prorrogaría hasta agosto la suspensión de los 
aranceles de represalia contra Estados Unidos para 
facilitar la búsqueda de un acuerdo comercial.

La jefa de la Comisión Europea insistió en ese 
momento en que la UE “siempre ha tenido claro 
que prefiere una solución negociada”.

“Sigue siendo el caso, y emplearemos el 
tiempo del que disponemos ahora, hasta el 1 de 
agosto”, aclaró.
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Seguridad Privada, servicio en las 
manos de la usura y la explotación
Puebla, Pue. La industria de la seguridad 
privada en Puebla se encuentra bajo la 
lupa debido a múltiples denuncias de ex-
plotación laboral, falta de prestaciones y 
pagos atrasados por parte de empresas 
del sector.

ACUSACIONES LABORALES
Exempleados acusan a compañías como 
Le Blanc de ofrecer condiciones de tra-
bajo precarias, con jornadas de 12 horas 
nocturnas, salarios apenas superiores al 
mínimo y pagos quincenales que, en al-
gunos casos, no se cumplen.

“No pagan a tiempo y se quedan con 
los papeles. A mí me lo hicieron dos ve-
ces y nunca pagaron el finiquito, siempre 
inventan pretextos”, relató un extrabaja-
dor, quien prefirió mantener el anonimato.

VACANTES CON BAJOS SALARIOS 
Y LARGAS JORNADAS 
En diversos anuncios publicados en re-
des sociales y bolsas de trabajo, se ofer-
tan vacantes para guardias de seguridad 
con sueldos cercanos a 4 mil 300 pesos 
quincenales —equivalentes a menos de 9 
mil pesos mensuales—, eso sí las jorna-
das aborales son de 12x12 o 24x24 horas 
y, en algunos casos, sin garantías de se-
guridad social.

“¿Pagas 200 pesos más que el salario 

mínimo por 12 horas de trabajo?”, cues-
tionó otro exempleado en una publicación 
dirigida a reclutadores.

La rotación de personal es alta y se 
observa la contratación de personas ma-
yores de 50 o 60 años, en ocasiones sin 
capacitación ni las prestaciones que exi-
ge la ley.

COMPETENCIA DESLEAL 
Y EMPRESAS IRREGULARES
El problema va más allá de las condicio-
nes laborales. De acuerdo con especia-
listas del sector, en Puebla operan más 
de 150 empresas de seguridad privada 
sin acreditación, lo que les permite evadir 
costos por:

  UNIFORMES
  AFILIACIÓN AL IMSS
  CAPACITACIÓN OBLIGATORIA

Señalaron que son pocas las empre-
sas que cumplen con la normatividad, 
pero las que existen enfrentan una com-
petencia desleal debido a que los servi-
cios irregulares son más baratos.

“Un guardia acreditado, con equipo, 
uniforme, seguro y prestaciones, encare-
ce el servicio frente a alguien contratado 
de forma directa, sin papeles y sin capa-
citación. Por eso muchos bares o antros 
prefieren contratar de forma informal”.

COSTOS ELEVADOS Y REGISTROS VENCIDOS
Otro obstáculo para las empresas legal-
mente constituidas son los altos costos 
para obtener permisos.

Puebla es el estado con las tarifas 
más caras para la operación de Seguri-
dad Privada con un costo de 54 mil pe-
sos, mientras que en la Ciudad de México 
se pagan apenas 2 mil 500 pesos y en el 
Estado de México, 4 mil pesos.

La Secretaría de Seguridad y Protec-
ción Ciudadana (SSPC) tiene registradas 
179 empresas de seguridad privada en 
Puebla, pero 49 de ellas cuentan con re-
gistros vencidos.

Según la Ley de Seguridad Privada del 
Estado, las acreditaciones deben renovar-
se cada año con una solicitud presentada 
al menos 30 días antes del vencimiento.

LLAMAN A MAYOR VIGILANCIA
 Las denuncias de exempleados y los 
reportes de empresas irregulares evi-
dencian la necesidad de operativos de 
verificación más estrictos por parte de las 
autoridades estatales.

El sector pide que se regularice la 
operación de las compañías que no cum-
plen con la ley, tanto para proteger los 
derechos laborales de los guardias como 
para garantizar la calidad del servicio.

        ° AURELIA NAVARRO

 ANTE LA FALTA DE 
PRESTACIONES Y PAGOS 
ATRASADOS POR LAS 
EMPRESAS DEL SECTOR, 
LA SEGURIDAD PRIVADA EN 
PUEBLA ESTÁ BAJO LA LUPA 
POR LAS MÚLTIPLES DENUNCIAS 
DE EXPLOTACIÓN LABORAL

Detienen en Libres a presunto 
responsable de homicidio y 
desaparición de cinco jóvenes
Libres, Pue.- La Fiscalía General del Estado de Pue-
bla cumplimentó una orden de aprehensión en contra 
de Felipe Ricardo N., por su probable responsabili-
dad en los delitos de homicidio calificado, desapari-
ción forzada de personas por particulares, secuestro 
exprés y robo agravado, en agravio de cinco jóvenes, 
cuatro hombres y una mujer, en hechos ocurridos en 
el municipio de Libres.

EL CRIMEN OCURRIÓ TRAS SALIDA DE UNA DISCOTECA 
De acuerdo con las investigaciones, el 9 de febrero de 
2023 las víctimas salieron de una discoteca ubicada 
detrás de la presidencia municipal de Libres. Poste-
riormente, se dirigieron a una vivienda de la zona para 
recoger una camioneta que uno de ellos había dejado 
empeñada.

Al llegar al sitio, presuntamente fueron sometidos y 
agredidos físicamente por Felipe Ricardo N. y otros su-
jetos. Finalmente, les dispararon con armas de fuego, 
provocando su muerte en el lugar.

A través de labores de inteligencia y actos de investi-
gación de campo y gabinete, la Fiscalía logró identificar 
a Felipe Ricardo N. como uno de los probables autores 
de estos crímenes. El Ministerio Público solicitó la orden 
de aprehensión, que fue concedida por un juez y poste-
riormente ejecutada.

YA ESTÁ A DISPOSICIÓN DEL JUEZ DE CONTROL
 Tras su detención, el imputado quedó a disposición del 
Juez de Control, quien será el encargado de llevar a 
cabo el proceso penal correspondiente.

La Fiscalía reiteró su compromiso con el acceso a la 
justicia y el combate a delitos graves que vulneran la se-
guridad y los derechos humanos en el estado. °REDACCIÓN

Fiscalía aprehende en Piaxtla 
a “El Chaparro” por homicidio 
cometido en 2004
Piaxtla, Pue.- La Fiscalía General del Estado de Puebla 
logró la aprehensión de Zenén Raúl N., alias “El Chapa-
rro”, de 59 años de edad, por su presunta responsabili-
dad en el delito de homicidio calificado ocurrido en 2004 
en la región de Piaxtla. De acuerdo con la averiguación 
previa, los hechos se registraron durante un partido de 
béisbol, donde el ahora detenido sostuvo un conflicto 
con otra persona. En ese momento, presuntamente dis-
paró en varias ocasiones con un arma de fuego, cau-
sando la muerte de la víctima.

FISCALÍA REABRE EL CASO TRAS MÁS DE DOS DÉCADAS
La Fiscalía retomó el caso con el objetivo de esclarecer 
los hechos y llevar al presunto responsable ante la justi-
cia. A través de labores de investigación y seguimiento, 
se logró ubicar y detener a Zenén Raúl N., quien se 
mantuvo prófugo durante más de 20 años.
    Una vez aprehendido, el imputado quedó a disposi-
ción del Juez de lo Penal de Acatlán de Osorio, donde 
deberá rendir su declaración preparatoria por el homici-
dio que se le imputa.

La Fiscalía reafirmó su compromiso con la justicia 
y con las víctimas, señalando que ningún delito grave 
quedará impune, sin importar el tiempo transcurrido 
desde su comisión. °REDACCIÓN

Cateo en Cuautlancingo: Fiscalía detiene 
a mujer por presunto narcomenudeo
Cuautlancingo, Pue.- La Fiscalía General del Estado de 
Puebla realizó un cateo en el municipio de Cuautlancin-
go como parte de las acciones contra el narcomenudeo, 
logrando la detención de una mujer presuntamente en 
posesión de diversas dosis de droga.

El operativo se llevó a cabo en el domicilio marcado 
con el número 7A del Clúster Canto Oviedo, ubicado 
dentro del Residencial Tres Cantos. La intervención fue 
autorizada tras reunir datos de prueba que confirmaron 
la posible venta de estupefacientes en el lugar.

FISCALÍA ASEGURA SUSTANCIAS ILÍCITAS 
Durante la diligencia, los agentes investigadores ase-
guraron sustancias con características propias de dis-
tintas drogas, entre ellas:

  CRISTAL
  MARIHUANA
  OTROS ESTUPEFACIENTES NO ESPECIFICADOS

La persona detenida, una mujer adulta, quedó bajo 
custodia del Ministerio Público, junto con todos los indi-
cios recabados, para continuar con las investigaciones 
correspondientes.

INVESTIGACIÓN PREVIA PERMITIÓ EL CATEO
La Fiscalía obtuvo información sobre actividades sos-
pechosas en el inmueble, lo que derivó en un proceso 
de investigación. Tras confirmar la presencia de acti-
vidad ilícita, se solicitó y ejecutó la orden de cateo, si-
guiendo todos los protocolos legales.

CONTINÚAN ACCIONES CONTRA EL NARCOMENUDEO 
Este operativo forma parte de una estrategia más am-
plia para combatir el narcomenudeo en Puebla, particu-
larmente en zonas residenciales. La Fiscalía reiteró su 
compromiso con la seguridad y el combate frontal a los 
delitos relacionados con las drogas. °REDACCIÓN
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